
令和５年度組織目標 知事協議概要

部 局 名 会計管理局

日 時 令和５年(2023年)４月19日（水）　15:25～15:55

場 所 特別会議室

出 席 者 知事、江島副知事、大杉副知事、知事公室長、総合企画部長、総務部長、総務部管理監

会計管理者、次長（管理課長事務取扱）、工事検査課長、会計課長、管理課参事

発言者 発言概要

総合企画部長 　会計事務の再構築は利便性の向上に加え、全庁的な業務見直しにつながる。また、間違いをなくし信頼
を支えるという点でも意味のある取り組みであり、着実に進めていただきたい。
　会計管理局は女性職員が多い。中長期的に見たキャリア形成のサポートもお願いしたい。
　昨年度、電力の入札が不調で大変だったが、今年はどうなるか。情報収集をしながらよろしくお願いし
たい。

大杉副知事 　会計管理局はまさに県庁の血液を回す部署であり、働き方改革を自分たちが先導する、という高い意欲
も感じる。引き続きそういうスピード感で取り組んでいただきたい。

江島副知事 　会計事務の見直しは期待以上にうまくまとめられている。これを実際にやっていくのが大変。各部局の
業務見直しにつながることなので、各部局の協力を強く取り付ける必要がある。次長、参事には部局間の
調整に力を尽くしてほしい。
　CO２ネットゼロの関係で一点。グリーン購入を現在進めているが、「グリーン」の認識が変わってきて
いる。今のグリーン購入をステップアップすることも考えられるのではないか。

次長 　部局間連携は次長の役割としてしっかり進める。
　今までの会計システムはサブシステム間の連携が十分でない部分もあったので、その点を改善し、デー
タ連携による審査事務の軽減にもつなげていきたい。
　女性のキャリア形成では、係長以上の女性比率が高い職場。係長自ら働き方改革の先頭に立ってもらい
たいと思っている。

知事 　今のこともさることながら、この先のキャリアプランについても職員と対話を進めてほしい。

次長 　電力については、現下の状況を踏まえ、現契約期間中は関西電力との随意契約による見込みである。
　CO２ネットゼロの取り組みであるが、キャッシュレス、電子申請などもCO２ネットゼロに資する。一
方、CO２ネットゼロに率先して取り組んでいる企業をどう取り込んでいくのかは難しいところもある。

江島副知事 　スコープ３を達成しているものを調達するとかといった視点は。

次長 　コピー機などではそのような視点を取り入れていると聞いているが、それ以外のものについて、製造過
程全体でCO2排出量が分かる資料がないと聞いており、その点で難しさはあるが、総務課やCO2ネットゼロ
推進課と連携して取り組みを進めたい。

知事公室長 　システム開発について、試しながら開発を進めるアジャイル開発なども取り入れてはどうか。県内で得
意にしているところもある。これまでの委託の方法と変えていかないといけない部分もあるのではない
か。

会計管理者 　新しい仕事のやり方というのがどんどん出てくる。現時点で確たるものがあるわけではないが、注視し
てやっていきたい。

知事 　ベンダーの言いなりではなく、そういう視点も必要かもしれない。もちろん公契約なので、しっかりし
たものにする必要はあるが。

次長 　どのようなことができるか考える。

知事 　出納閉鎖に向けて尽力いただいていることに感謝する。
　適正な会計事務は、信頼の基礎になる。その信頼こそが、対話や共感を生み、共創につながると思う。
グリーン購入やハートフル購入など、率先してファーストペンギンとなる取り組みを、県民に近く信頼さ
れる会計管理局から発信する、という視点をもって事業を作っていこう。
　会計事務の見直しには大いに期待している。知事が責任を持ち、コミットして進める取り組みにしたい
ので、途中経過も含めよくコミュニケーションしていこう。

会計管理者 　庁議でも議論させていただく予定。

知事 　各部局が積極的に協力するよう、事務の省力化につながるということや、県民生活・諸手続きがどのよ
うに変わり良くなるのか、ということを常に言いながら進めていただきたい。
　工事検査により保たれている品質がある。お金をかけて作ったものの状態を見てしっかり納入してもら
うというのは非常に重要なこと。改めて検査の内容や苦労している点についてレクチャーしてほしい。



発言者 発言概要

会計管理者 　女性をはじめ職員のキャリア形成にも言及いただいた。私と次長で職員とランチミーティングをするな
どコミュニケーションを図り、一人ひとりに目を配りたい。
　C02ネットゼロについて、昨年度ご指摘いただいて以降、グリーン購入ネットワークと相談し、検討を
進めてきたが、高い基準を事業者に課した場合、ほとんどの県内事業者が対象にならない等の問題点もあ
るところ。引き続き流れをみながら研究を進めたい。

知事 　今年度何か作れたら。また状況を教えてほしい。


